



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**
communión luthérienne et réformée
Pentemont-Luxembourg

Dimanche 28 avril 2024, 18h30
Chapelle du Luxembourg

Culte

Entrer dans le calme du
culte

Piano – Entrée dans le recueillement (*Benjamin Intartaglia*)

Proclamation de la grâce de Dieu

Accueil

S'ouvrir à Dieu
par la louange

Louange

Cantique 55-02, strophes 1 et 2 et 1, « *Écoute, Israël* »

Prière

Cantique 43-04, strophes 1, 2, 3 et 4, « *Seigneur reçois,
Seigneur pardonne* »

Prière

Cantique 52-17, strophes 1 et 2 « *Libres de nos chaînes* »

Écouter la Parole
de Dieu

Prière avant la lecture de la Bible

Lectures bibliques (*par Dorothee Gallois-Cochet*)

Exode 16, versets 1 à 3

versets 11 à 25

versets 31 à 35

Exode 16

Versets 1 à 3

Toute la communauté d'Israël quitta Élim ; le quinzième jour du deuxième mois après la sortie d'Égypte, ils arrivèrent au désert de Sin, situé entre Élim et le mont Sinaï.

Là, dans le désert, les Israélites se remirent à protester contre Moïse et Aaron.

Ils disaient : « Si seulement le Seigneur nous avait fait mourir en Égypte, quand nous nous réunissions autour des marmites de viande et que nous avions assez à manger ! Mais vous nous avez conduits dans ce désert pour nous y laisser tous mourir de faim ! »

[...] Versets 11 à 25

Le Seigneur dit à Moïse : « J'ai entendu les protestations des Israélites. Dis-leur ceci de ma part : "Ce soir vous mangerez de la viande, et demain matin vous aurez du pain en suffisance ; ainsi vous saurez que moi, je suis le Seigneur votre Dieu." »

En effet, le soir, des cailles arrivèrent et se posèrent sur tout le camp ; et le matin, tout autour du camp, il y avait une couche de rosée. Lorsque la rosée s'évapora, quelque chose de granuleux, fin comme du givre, restait par terre. Les Israélites le virent, mais ne savaient pas ce que c'était, et ils se demandèrent les uns aux autres : « Qu'est-ce que c'est ? » Moïse leur répondit : « C'est le pain que le Seigneur vous donne à manger. Et voici ce que le Seigneur a ordonné : "Que chacun en ramasse la ration qui lui est nécessaire ; vous en ramasserez environ quatre litres par personne, d'après le nombre de personnes vivant sous la même tente." »

Les Israélites agirent ainsi ; ils en ramassèrent, les uns beaucoup, les autres peu. Mais lorsqu'ils en mesurèrent la quantité, ceux qui en avaient beaucoup n'en avaient pas trop, et ceux qui en avaient peu n'en manquaient pas. Chacun en avait la ration nécessaire.

Moïse leur dit encore : « Que personne n'en mette de côté pour demain matin. » Mais certains n'écoutèrent pas et en conservèrent jusqu'au matin ; la vermine s'y mit et rendit le tout infect. Moïse se mit en colère contre eux.

Dès lors, chaque matin, ils en ramassèrent leur ration quotidienne. Quand le soleil devenait chaud, le reste fondait.

Le sixième jour, ils en ramassèrent une double ration, environ huit litres par personne. Les chefs de la communauté allèrent l'annoncer à Moïse, qui leur dit : « C'est bien ce que le Seigneur a ordonné. Demain, c'est le sabbat, le jour de repos réservé pour le Seigneur. Cuisez ce que vous voulez cuire, faites bouillir ce que vous voulez bouillir, et gardez le surplus jusqu'à demain matin. » Ils en mirent donc de côté pour le lendemain, selon les instructions de Moïse, et il n'y eut ni puanteur ni vermine. « Mangez cela aujourd'hui, leur dit alors Moïse. Car aujourd'hui, c'est le sabbat en l'honneur du Seigneur ; vous ne trouveriez rien dehors.

[...] Versets 31 à 35

Les Israélites donnèrent à cette nourriture le nom de manne. Elle ressemblait à des graines de coriandre ; elle était blanche et avait un goût de gâteau au miel.

Moïse dit : « Voici ce qu'ordonne le Seigneur : "Remplissez de manne un récipient, afin d'en conserver pour vos descendants. Ainsi ils verront de quel pain je vous nourrissais dans le désert, quand je vous ai fait sortir d'Égypte." » Puis Moïse dit à Aaron : « Prends donc une jarre à provision et mets-y une ration de manne. Puis dépose la jarre devant le Seigneur, afin de conserver un peu de manne pour vos descendants. »

Comme le Seigneur l'avait ordonné à Moïse, Aaron déposa la jarre devant le document de l'alliance, pour qu'on l'y conserve.

Les Israélites mangèrent de la manne pendant quarante ans, jusqu'à leur arrivée dans un pays habité, c'est-à-dire jusqu'à ce qu'ils aient franchi la frontière du pays de Canaan.

Un message pour nous,
aujourd'hui

Piano

Prédication : « *La manne ? Trois invitations !* »
par Arnaud Latscha

Silence

Piano

Cantique 53-04, strophes 1, 2, 3, 4 et 5, « *O Seigneur, dans mon cœur, je t'écoute* »

Partager le pain et le vin,
signes de la présence du Christ

Sainte Cène

Préface

Cantique 43-10, strophes 1 et 2, « *Tel que je suis* »

Rappel de l'institution

Prière de communion - Épiclèse

Fraction - Élévation

Cantique 43-10, strophes 3 et 4, « *Tel que je suis* »

Communion

Piano

Faire vivre l'Église
et dire merci

Annonces et nouvelles

Offrande - Piano

Confier à Dieu nos proches,
nos doutes, nos inquiétudes

Prière fraternelle (par Charlotte Perrain)

Envoi

Offerte à tous

Bénédictio

Cantique 14-03, strophes 1, 4, 5, 6, 7 et 8, « *Magnifique est le Seigneur* »

Piano – Sortie



« Moi je suis le pain vivant descendu des cieux.
Si quelqu'un mange de ce pain,
il vivra pour toujours. »



Parole de Dieu

*Elle t'est offerte et cependant te résiste.
Elle est forte et cependant s'estompe,
Fragile sous le flux de tes mots.
Elle est limpide et cependant cachée,
Elle se cherche comme à tâtons.
Elle t'éclaire et cependant ne brille
Qu'au-devant de ton pas.
Elle est tout près de toi et cependant
Son immensité occupe les siècles.*

*Cherche, scrute, patiente, demande.
Ne te laisse pas rebuter,
Car c'est Dieu lui-même
Qui veut t'apprendre Dieu.*

*Ses accents sont toujours nouveaux.
Aime assez l'Écriture pour qu'elle te délivre ses secrets.
Imprègne-toi d'elle,
Fais-en ton étude, écris-la, raconte-la.*

*Mais si t'enflammait une seule parole,
Fais silence
Et ne désire rien d'autre :
Le Seigneur t'a parlé
Comme l'ami parle à son ami.*

Règle de Reuilly